

## Portavoz de la Confederación A.O.T. Nacional del Trabajo de España

### Inconvenientes propagandísticos

# La especulación pacifista disimula mal los PREPARATIVOS de GUERRA

La amenaza de guerra que se acerca crea ya dentro de España un temor perfectamente justificado. Mientras se iba planeando el terreno, apenas apreciábase los efectos; la juventud, sobre todo, vivía distraída, entregada al deporte, sin pensar que el sonado triunfo diplomático de Franco representaba la condena de millones de españoles y la ruina irreparable del país. Ahora, tal vez porque empiezan a hacerse alarde militares, porque se observa la penetración de los americanos y se apresura la construcción de bases, apenas existe otra preocupación que la del pavoroso conflicto en ciernes. Y como se habla de él por doquiera, la misma preocupación tiene que esforzarse para calmar los ánimos y disimular el descontento.

En ese sentido se produce, por ejemplo, el órgano central de Falange, en cuyas columnas viene exaltándose, más que nunca, la maravillosa paz de estos años y como si su prolongación estuviera garantizada. De ahí, pues, las siguientes manifestaciones:

Los españoles agradecemos a Franco su sentido humano profundo que le ha llevado a preocuparse de la vida de cada uno de los treinta millones de españoles, salvándoles de cruels mortandades en virtud de una política prudente, sin los extravíos del orgullo, sin las ansias y ambiciones del egoísmo, sin olvidarse de los principios de una cultura compartida por otros pueblos.

Este respeto de Franco por las vidas de sus súbditos, sintiendo de un modo práctico que sus destinos le han sido encomendados, y este respeto por la ética internacional, que repara las ilusiones de los demás pueblos, juntamente con su anticomunismo efectivo y su preocupación sincera por Europa, hacen de él la figura egregia que admiramos y el modelo de gobernanza que necesita el Occidente para subsistir.

El respeto de Franco por la vida de sus súbditos se ha probado con la provocación de la guerra interior que produjo un millón de cadáveres, y por si fuera poco, viene a confirmarlo el pacto recientemente suscrito con Estados Unidos, según el cual — como reconoció el secretario del Aire americano — habrán de situarse en el territorio los depósitos de bombas atómicas rechazados por otros países europeos, pese a estar desde el primer momento asociados a la llamada comunidad atlántica.

Usen, pues, los subterfugios que quieran, no podrán ocultar la realidad a los españoles, para quienes, aun siendo en extremo moderados, debe estar perfectamente claro el innoble negocio que Franco ha intentado realizar con la hipoteca

## La familia Mc Carthy

La revista New Republic, de Washington, ha publicado unos trabajos de Art Buchwald a propósito de la familia Mc Carthy. Su origen, como se sabe, es irlandés, pero el autor ha querido situarlo históricamente, al efecto, dice que, aunque confusas, hay noticias de los Mc Carthy desde el año 123 habiendo constituido — entre Mc Carthy, Mc Carthigh y Mc Carthán — el partido mayor que existió en Irlanda.

Pero lo que fue de los Mc Carthys en Musten — escribe Buchwald — ha ido desapareciendo, al extremo de que su historia quede ahora olvidada. Entre los Mc Carthys hubo 30 reyes y 61 santos. ¡Fueron gente desalmada! De uno, por lo menos, puede decirse que sí: Donal Mor Mac Curra, hijo de Mc Carthy, de Musten, a quien, año por año, se le mató en la cabeza matar 160 ingleses.

### Los curas letrados

BARCELONA (OPE). — Mientras tanto se comenta la experiencia francesa de los curas-obreros, en la España franquista se está dando el caso de los curas-letrados, pues tan sólo en Barcelona hay 75 sacerdotes inscritos como abogados en ejercicio.

Como existe la creencia de que los curas tienen gran influencia en este régimen, los litigantes que se encuentran con un sacerdote como abogado de la parte contraria deciden, por sí o por no, multiplicar la clientela de los eclesiásticos metidos a abogados con perjuicio de los abogados seculares.

Estos comentan que, a este paso, la abogacía va a quedar reducida de hecho a una función exclusiva de los eclesiásticos.

### LA SUSCEPTIBILIDAD DE LEQUERICA

Al recibir el número de «ABC» dedicado a conmemorar los cincuenta años de régimen franquista, Lequerica ha debido pensar si los demás balances de la actividad franquista no contendrán también inexactitudes como las que él ha apreciado en el artículo titulado «Tres lustros de acción diplomática», en el que se decía lo siguiente:

«Al fin, en 1950, gracias al apoyo de los países hispanoamericanos y árabes, se consiguió en Río de Janeiro, cuya Embajada ocupaba el conde de Casa Rojas, que la ONU retirara su recomendación y autorizase al ingreso de los representantes diplomáticos. Fue el momento de la rehabilitación.»

Como de esto podría deducirse que la media vuelta de la ONU en favor del franquismo fue obra del actual embajador en París, Lequerica se ha enfadado, pues considera sin duda que aquello fue cosa suya, como quiere dárlo a entender en la siguiente rectificación enviada al «ABC»:

«Esa información no se ajusta exactamente a la realidad. La reunión de las Naciones Unidas de 1950, en que se retiró la recomendación de abstención a España, no tuvo lugar en Río de Janeiro, sino en Nueva York. El Embajador del gobierno español en Norteamérica, con rango de embajador inspector, encargado especialmente de estos asuntos, era yo. Y el acuerdo favorable a España fue el resultado de las negociaciones con el senador Sparkman, cuya influencia en la ONU no es despreciable.»

Celos mal reprimidos.

## UN TEMA de AYER y de HOY

por Liberto Callejas

El sindicato no es un producto pasajero de la sociedad capitalista, sino el germen de la futura organización socialista libertaria.

RUDOLF ROCKER. (Declaración de Principios de la Freie Arbeiter Deutschlands, 1919.)

VUELVE a plantearse — y esta vez de una manera desmedida y un acento casi patético — el tema tan discutido de la intervención anarquista en las organizaciones obreras. Para los anarquistas importantes tiene mucha importancia esta discusión que no debe ser apasionada, sino serena, ecuánime y justa.

El otro día, en la mesa del café, entre el ruido destemplado de voces diversas, un amigo planteó muy seriamente esta premisa:

«¿Hay o no es preciso y posible la acción sindical de los trabajadores con la propaganda — y la acción también — doctrinaria de los anarquistas?»

La tesis de esta pregunta entraña todo un caudal de reflexiones de severación y profunda preocupación. Es tan interesante esta pregunta que por sí sola creamos que de ella depende el porvenir de nuestro movimiento cultural y emancipador, y la influencia que puedan ejercer en la actuación constante de los anarquistas en el seno de los sindicatos obreros.

Y hoy es doblemente interesante ya que existe una tendencia reformista, no muy valorizada por cierto, pero presente y tenaz en las filas obreras, que pugna para convertirse en mayoría dirigente. Estos reformistas, «revisionistas» creen que el sindicato ha de ser un organismo que solamente debe actuar en un sentido materialista: aumento de salarios,

### EL ROSARIO en la escuela

Hasta la derrota del Eje, el saludo de «Arriba España» era obligado al entrar en todos los centros y dependencias oficiales e incluso a llamar por teléfono o los pismos. Ahora es el «Ave María Purísima» el saludo que se obliga en los centros de enseñanza y en las escuelas primarias, en las que también el retrato de Franco va a ser preterido en favor de la imagen de la Virgen, por lo menos durante este mes.

### El caso Haya de la Torre

coalicción gubernamental, la cual, poco después estumbió por efecto del golpe de Estado del general Odría. Debe señalarse que dicho golpe de Estado, en 1949, se efectuó sin la menor resistencia por parte del gobierno, ni por los organismos obreros subordinados a las directivas stalinianas. Entonces, Haya de la Torre, inspirado del movimiento aprista, refugióse en Lima mismo, en la Embajada de Colombia, donde hubo de permanecer seis años — prisionero de hecho, después de haber pasado otros años en el destierro con motivo de una precedente actividad militante — mientras el vencedor se adjudicaba, como premio de su triunfo, el monopolio de la coca, riqueza natural del país.

Según el seis de abril último divulgado a través de la América Hispana, la evasión del personaje era un hecho cumplido y, como refugio,

### El estraperlo continúa

# LA CRISIS de la industria textil

EN una información de Madrid señala la Agencia OPE que, como se ha dicho que la industria textil está en crisis por las dificultades que los industriales encuentran para la exportación, la producción de la gestión del ministro de Comercio en este aspecto y recuerda que desde 1951 este ministerio fue facilitando las divisas necesarias para que el Consorcio de Industrias Textiles Algodoneras pudiera importar materias primas.

«A partir de este momento — dice, en efecto, «ABC» — quedó ahogada la escandalosa especulación a que venían entregándose, con notable detrimentación de los intereses nacionales, por parte de ciertos intermediarios, contra los cuales la propia industria textil era la primera en alzar su voz de protesta.»

Por este artículo, de evidente inspiración oficial, viene a confesar el gobierno que hasta 1951 ha habido «una escandalosa especulación con notable detrimento de los intereses nacionales y particulares», resultando asombroso que un Estado, tan diligente en perseguir el ejercicio de esas libtades bastante más nobles, haya respetado la libertad de maniobra de los especuladores que se han enriquecido a cuenta de la nación y durante tantos años sin contar con altos comanditarios.

Al hablar de la protesta de la industria textil contra semejante especulación, es necesario entender como si industriales y especuladores fueran entidades distintas e incluso antagonicas; pero «La Vanguardia» de Barcelona, en otro artículo que también tiende a defender al ministerio de Comercio, da a entender como si todos fueran uno.

Para el editorialista de «La Vanguardia», se están registrando «ciertas maniobras interesadas» en torno a la llamada crisis de la industria textil, y que no es realmente tal crisis (y menos por escasez o encarecimiento de materias primas ni por paralización de las exportaciones) sino un reajuste por otras causas, «tales como un pasajero retraimiento del consumidor, que por vez primera, en virtud de una mayor libertad de comercio se ha sentido dueño de sus propias decisiones adquisitivas, así como también la falta de algunos beneficios accesorios que la escasez de materias primas acreaba en otras épocas.»

No se puede decir con más discreción que, aprovechando la escasez, los industriales buscaron en el estraperlo esos «beneficios accesorios» que en muchos casos resultaron principales. Pero una vez desaparecido el mercado negro, después de haber dado lugar a algunas colosales fortunas; es verdaderamente de crisis la situación de la industria textil? El editorial de «La Vanguardia» lo afirma.

## CARNET INTERNACIONAL

### La opresión racial en Africa del Sur

La dominación blanca en Africa del Sur se ha visto reforzada en 1948 por la victoria del Partido nacionalista, cuyos acciones se inspiran en la idea de que los blancos son los tutores, guardianes y educadores de las razas dependientes. Aunque los indígenas, mestizos e hindúes se encuentran, en conjunto, alojados bajo el mismo signo, el cuadro respectivo de los blancos y de la inmensa mayoría negra.

La Unión Sudafricana ofrece, como Estado a la estructura del mejor gobierno que de Inglaterra. La autonomía de las cuatro provincias que la integran es lo bastante restringida para que pueda hablarse de un Estado totalitario. El parlamentarismo constituye una institución establecida en los distintos grados. El gobernador general dispone, en principio, del poder ejecutivo; designado por el gobierno, dicho gobernador aplica las decisiones. La Cámara de diputados se elige por medio del sufragio universal reservado a la población blanca y a partir de los veintidós años de edad. Los miembros del Senado designan las Asambleas provinciales, aparte de una quinta parte que corresponde al gobierno. Según las disposiciones de la Constitución y dentro de la práctica actual, la Cámara de diputados es, con mucho, la instancia más poderosa.

El eje del sistema lo representa la mayoría blanca. En 1910, cuando fue creada la Unión, solamente los blancos disfrutaban del derecho de voto en Natal, Transvaal y el Estado libre de Orange. En la provincia de El Cabo, por el contrario, los indígenas, hindúes y mestizos podían votar siempre y cuando dispusieran de ciertos recursos: 75 libras esterlinas de renta anual o 50 libras justificadas como propiedad rústica. Los estatutos de la Unión señalaban, en lo concerniente al derecho de voto, que éste no podía restringirse sino por decisión de ambas Cámaras, adoptada por una mayoría de dos tercios. En 1950, cuando el derecho de voto fue extendido a las mujeres, las no blancas de la provincia de El Cabo quedaron excluidas. Y en 1936, el derecho restringido de voto que se había acordado a los indígenas en la provincia de El Cabo, fue definitivamente suspendido por decisión de las Cámaras.

Hasta aquí, los cincuenta mil mestizos de la antigua colonia inglesa que respondían a las condiciones financieras prescritas, han conservado el derecho de voto, mas, durante los últimos años, el Partido nacionalista ha intentado distintas veces privarles de dicho derecho fundándose, sin duda, en que el «principio» de las elecciones generales debe ser reservado exclusivamente a los blancos. De otra parte, el Partido nacionalista no ignora que, por lo general, los votos de los mestizos se producen a favor de la oposición, representada por el United Party, el cual priva al gobierno de cuatro o cinco escaños. Además, el número de mestizos crece rápidamente y cada vez reunen más fácilmente las condiciones del sufragio censatario.

Una lucha de procedimiento se ha operado, pues, sobre este particular entre el Parlamento, mayoritariamente nacionalista, y los magistra-

### PERSPECTIVAS HISTORICAS

# sobre el presente y el futuro DE LOS ANTIBIOTICOS

ES imposible hallar otro acontecimiento en la historia de la Medicina que haya revolucionado tanto su curso como el descubrimiento de los antibióticos. La que ya se denomina «Era de los Antibióticos», iniciada en 1939-40 con los trabajos de Dubos, Chain y Florey, y Waksman, tuvo como preludio histórico los geniales hallazgos bacteriológicos de Pasteur, la quimioterapia profiláctica con la que Lister intentó resolver el problema de las heridas sépticas, y la quimioterapia científica inicialmente originada como Cromoterapia selectiva, con la que Ehrlich abrió las puertas de la terapéutica moderna. En los doce años transcurridos desde la primera aplicación clínica de los antibióticos, éstos han cambiado nuestro modo de pensar en Medicina, nuestra semántica científica y, sobre todo, nuestro enfoque filosófico del arte de curar, sin que aún pueda vislumbrarse el último horizonte de su influencia sobre la Medicina.

### LOS PRECURSORES DE LA MEDICINA ANTIBIOTICA

## por Félix Martí Ibáñez

Los comienzos del siglo XIX hallaron a la Terapéutica, como señaló Sir Francis Fraser, casi igual que estaba hacia 1600 años. Si antes se creyó que la enfermedad era la posesión por una fuerza demoniaca que podía eliminarse mediante rituales mágicos y exorcismos, a principio del pasado siglo la enfermedad se consideraba como un cuerpo extraño que debía combatirse por una terapia eliminatoria, a base de purgantes, diuréticos, eméticos, diaforéticos y sangrías. La

auscultación y la percusión enriquecieron el arsenal diagnóstico pero dejaron intacto el terapéutico. Sólo a fines del siglo XIX se introdujeron con los primeros antipiréticos sintéticos, extractos tiroideos y vacunas, la idea de una nueva terapéutica alopatética, de una nueva terapéutica alopatética, después seguida de los descubrimientos en fisiología y farmacología. Pero nada revolucionó tanto la terapéutica como la introducción de los antibióticos, no ya por su aspecto espectacular de drogas milagrosas, sino porque representaban una nueva concepción del arte de curar.

Igual que en la evolución filogenética de un organismo animal las correlaciones humorales y nerviosas antecedan a la formación del sistema nervioso organizado, y las hormonas precedan a la aparición de las glándulas endocrinas, así en Medicina con frecuencia se ha usado empíricamente una droga durante muchos siglos, antes de llegar a cristalizar en un cuerpo doctrinal su conocimiento científico.

Sabemos que los antibióticos eran probablemente el principio activo de los viejos emplastos chinos de harina de soya y de los hongos *oxum* usados en la vieja civilización maya, de las cataplasmas medioevales y del *unguentum sympatheticum* de John Parkinsson, boticario del Rey, hecho con «muscus ex crano humano» o sea «mucos de los que crecían en el

(Pasa a la tercera página.)

## LA VIDA EN EL PARAISO FRANQUISTA

### "Tiros flocos e inexpresivos"

«Es conocida la frase «Fulano se presentó de tiros largos», con la que se quiere decir, que vino lujosamente arreado con levita, chaqué o abrigo de gran clase. Ahora, un colaborador de «Arriba» — el órgano de la «diplomacia de las pistolas» — se ha creído en el caso de recordar a una de las víctimas de un periodo turbio de agresiones y de contra-agresiones, provocado por Falange y la JONS, a quienes atenaban y ataban bajo cuerda los fascistas de la monarquía, para atentar contra la República. He ahí el comienzo del artículo, que parece pieza de antología:

«Una tarde como la de hoy, del mes de febrero, en una calle del barrio de Argüelles, se pudieron escuchar tres disparos, escuetsos, flocos, casi inexpresivos...»

«Estos línces de la literatura franquista manejan el calificativo que es un primer y son los reyes de la adjectivación seatesenciada. Llamar «menquado a febrero», no está del todo mal; porque al fin y al cabo tiene sólo 28 días, es decir, menos que los restantes meses, y menos también que «sueños caudillescos». Pero, y de eso de los tiros «flocos», ¿que me decis?»

«Afortunadamente para Falange, luego vinieron otros tiros «obesos», los de las ametralladoras y de las cañones de la Legión Zordor, de las Divisiones Littorio, etc. Y otros bombazos, más «obesos» todavía, que partían de los «obesismos» y «panzudos» aviones que el Bello Adolfo, había enviado en auxilio de su furriel el general bonito...»

### Un girón de ministro

El sub-s de las veintidós pesetas de jornal — el es Caudillesco — ha abierto el boca para decir: «Nosotros, los excombatientes, camaradas, somos la guardia fiel que jamás arria la bandera del vivac. Estamos en lo civil aparentemente olvidados de lo que fuimos. Pero si se mete la mano en el corazón se verá que arde como un volcán...»

«De veras? ¿Qué miedo! A ver, pronto! Que lleven a Girón a las fuentes de que hablaba Joaquín Calvo, sin pelo de tonto. Tal vez así se le calme el ardor y pueda seguir chapando del bote a una temperatura menos inquietante.»

### La infallible pelotilla a Caudillales

Hero el ministro del Trabajo es hombre activo y consecuente. Y en tanto que su «kamarada» Fernández-Cuesta que le antecedió en el uso de la palabra, terminó su epíteto sin el viva y el arriba de marras, Girón puso fin al suyo, con un párrafo que comenzaba así:

«Bajo la disciplina de Franco en cuyo torno somos a tus órdenes camarada Raimundo Fernández Cuesta, y a las tuyas, delegado nacional de Combatientes, soldados de filas, obediénte y disciplinados...» etc.

Girón es hombre que no dice nunca cuatro palabras, sin dedicar tres a dar la cota de rigor a Caudillales. Esta vez, y por mor de las circunstancias, ha hecho extensivo el «jarabe» a un «Fernández» que no es su «kamarada». Dispuesto cada uno de ellos, si se le presentara ocasión, a actuar de Malenkov obligando al otro a que asuma el papel de Beria. Por mi, que no se priven...»

EMILITO.

### Un calvo con pelo

Joaquín Calvo Sotelo, autor de comedias pateables — y alguna de ellas pateada — y de prosas de la misma categoría, pero cuyos apellidos le

bierno de Washington, y no por la presión internacional. Las gestiones de Colombia o la decisión adoptada en 1950 por el Tribunal de La Haya: «Todo el mundo sabe — ha dicho el portavoz del Kremlin — que Haya de la Torre es, desde hace tiempo, un agente americano.»

¿Qué otra cosa podría esperarse cuando no se ignora que Haya de la Torre, señorito dinámico y heredero de una importante fortuna, fué el año 1915 huésped de Trotski en Rusia y adhirió en 1927 a la Liga antimperialista de Willy Munzeberg, ejecutados ambos por sus traiciones a la causa comunista? ¿Cómo dudar

(Pasa a la segunda página.)

TRIBUNAL JUVENIL

Elementos indispensables de una Internacional juvenil

SABIDO es que los jóvenes libertarios españoles, o ibéricos, somos partidarios de la organización juvenil, separadamente de las de los adultos...

Somos por principio anacionalistas más bien que internacionalistas; mas, como sea que para establecer un entendimiento entre los hombres...

Actualmente se habla de forma consistente de constituir una Internacional Juvenil. Y como el hierro es preciso moldearlo cuando caldea...

La creación de una organización, cualquiera que sea su carácter, su finalidad y su alcance, ha de responder a una necesidad, ha de propiciar unos objetivos determinados...

A veces, cuando ya se está adelantando la obra, se tiene que volver atrás para repasar el A.B.C. Es la conclusión que alguien sacará de las líneas que siguen...

Para que se constituya en debidas condiciones una organización de carácter local, es preciso que, además de responder a una finalidad, a una necesidad, reúna una cantidad de individuos...

En el caso que nos ocupa, si no existen organizaciones juveniles de tipo nacional (aunque en las zonas por principio de cosas de lleno la existencia de organizaciones juveniles en toda la escala federativa...

Lo que se impone, pues, es que veamos a las relaciones que ya se establecen en el momento de la creación de una organización...

Respuestas de algunas Locales al cuestionario de estudio y discusión

El cuestionario de la FF.LL. que se mencionan sobre los problemas planteados en el segundo cuestionario de estudio y discusión...

Consideramos que el existencialismo, como doctrina filosófica, tiene muchos aspectos coincidentes con el anarquismo...

A pesar de que la existencia del hombre hemos de aceptarla como base de todos nuestros objetivos...

En nuestra opinión la existencia del idealista, del anarquista, debe estar dispuesta a ser sacrificada por una idea, por una finalidad...

Al segundo punto, que plantea este tema: «El nihilismo en la literatura, ha sido y es elemento propulsor de transformación social?»...

Información española

La innecesaria Escuela oficial del periodismo

En Madrid estos desagradables sucesos se producen casi siempre en las calles de Segovia y de Toledo...

Noticiero Sindical Internacional

En Norteamérica, donde distintos sindicatos se han manifestado a favor de la reducción de la jornada de trabajo...

Industrial Worker informa que, con referencia a la reivindicación horaria semanal de trabajo...

Un despacho de Chicago indica que las autoridades judiciales del departamento tratan de aplicar una vieja disposición...

Según una información sindical de Sarrebruck se han reunido los dos grupos en que se dividió hace poco más de un año...

En Vancouver (Canadá) ha suscitado vivas protestas la actitud de algunas empresas navieras...

Una estadística concerniente al paro obrero en Gran Bretaña cifra en 429.526 los trabajadores inscritos en las oficinas de colocación...

En un solo Estado norteamericano, el de California, el número de parados se eleva, según las últimas informaciones...

Ultimamente se ha publicado en Inglaterra un informe de las Trade Unions concerniente a la situación que atraviesa el movimiento obrero...

Los tranvías madrilenos en el año XVI de la victoria. Madrid (OPE). El mal funcionamiento de los tranvías de esta capital...

Reseñas de jiras. ARGEL. Al igual que en otros años, la FF.LL. y nuestra local orgánica iniciaron sus actividades excursionistas...

Montpellier. Tal y como había anunciado, la FF.LL. de Montpellier celebró su jira del 1º de Mayo...

Legado al punto elegido, Berard, en la montaña colindante con el mar, los excursionistas abigarrada multitud de antiguos refugiados...

Después de expansionarse y llegar al medio día se comió con el buen apetito que proporciona el campo...

Reunidos de nuevo todos, grandes y pequeños el compañero Porte, secretario de la FF.LL. de Montpellier...

Cañada ya la tarde y al tenerse que reintegrar cada uno a sus respectivas localidades, todos los rostros reflejaban satisfacción de la jornada...

Señalemos de otra parte que los inquietos sostenedores de la organización mantuvieron un animado y conforante cambio de impresiones...

Señalemos de otra parte que los inquietos sostenedores de la organización mantuvieron un animado y conforante cambio de impresiones...

Señalemos de otra parte que los inquietos sostenedores de la organización mantuvieron un animado y conforante cambio de impresiones...

Señalemos de otra parte que los inquietos sostenedores de la organización mantuvieron un animado y conforante cambio de impresiones...

Señalemos de otra parte que los inquietos sostenedores de la organización mantuvieron un animado y conforante cambio de impresiones...

EL 1.º DE MAYO EN BURDEOS

Importante mitin en el Cine Capucines

En el espacio local del Cine Capucines, tuvo lugar el mitin conmemorativo del 1º de Mayo, viéndose concurridísimo de compañeros...

Nuestra Tombola

Publicada oportunamente la relación de números premiados en el sorteo que tuvo lugar el domingo 25 de abril...

Table with 2 columns: Números and Premios. Includes entries like 'Primero 49.557', 'Segundo 40.352', etc.

Al mismo tiempo púsgase a los compañeros que aún tuvieron pendiente la liquidación de billetes de esta Tombola...

Biblioteca de SOLI

REVOLUCION Y REGRESION

Si se titula el tercer volumen de Memorias del veterano escritor libertario Rodolfo Rucker...

Table listing books and prices: Diccionario Enciclopédico de la Lengua Española, Filosofía fundamental, Curio Chiaraviglio: Civilización del trabajo...

Contiene todas las voces de uso corriente y numerosos tecnicismos, neologismos, artículos enciclopédicos...

Los autores diversos: Margaret Mead: Sexo y temperamento, Emilio Frugoni: Génesis, esencia y fundamentos del socialismo...

Los autores diversos: Manuel Villar: El anarquismo en la insurrección de Asturias, P.-J. Proudhon: ¿Qué es la propiedad?...

Los autores diversos: Luigi Bartolini: Ladrón de bicicletas, Max Nettlau: Errico Malatesta (La vida de un anarquista)...

Los autores diversos: F. Pi y Margall: Las nacionalidades, R. G. Pacheco: Cartas de Paul Gillette...

Los autores diversos: Ángel Ganivet: Los trabajos del infatigable creador Pío Cid, Tomás Moro: Utopía...

Los autores diversos: Juan Montalvo: Las castellanías, Mercurial eclesiástica, Todos los libros aquí mencionados pueden ser servidos inmediatamente...

Los autores diversos: San Martín Bolívar: El pensamiento civil de los grandes capitanes, Gracián: El Político Fernando. Oráculo Manual...

Los autores diversos: Antonio Machado: Juan de Mairena (2 vols.), Ricardo Güiraldes: Rincón, Pedro Salinas: La voz a ti debida (poesía)...

Los autores diversos: Antonio Machado: Juan de Mairena (2 vols.), Ricardo Güiraldes: Rincón, Pedro Salinas: La voz a ti debida (poesía)...

perspectivas históricas sobre el presente y el futuro de los antibióticos

(Viene de la primera página.)

cráneo de los muertos... y que la clara pupila de Plinio en su «Historia Natural»... y el genio de Tyndall en sus experimentos...

TRABAJO INDIVIDUAL Y EN EQUIPO

El descubrimiento de la penicilina por Fleming en 1928, que precedió a la «Era de los Antibióticos», se inició con el chispazo genial de un investigador solitario...

UNIVERSALIDAD DE LOS ANTIBIÓTICOS

En siglos pasados, el descubrimiento de una nueva droga dotada de virtudes curativas estuvo siempre enreolado en tupidos cortinajes de hermetismo y misterio...

poderoso aboleño hayan podido sacudir hasta sus cimientos la mentalidad científica contemporánea...

El sustento del ser humano proviene directa o indirectamente de la corteza terrestre, siendo bien conocida la correlación existente entre los suelos del mundo y la salud de los pueblos...

Se consideran hasta hace pocos años las luchas entre microbios como expresión de la concepción darwiniana de la lucha por la existencia...

FELIX MARTI IBANEZ

En el próximo número: La interferencia con el metabolismo microbiano. Los antibióticos en la clínica y el diagnóstico de Laboratorio...

Un tema de ayer y de hoy

(Viene de la primera página.)

bajadores necesitan, además de pan, ideas sanas que les permitan realizar el cambio social anhelado...

GRAN MITIN

organizado por el grupo libertario Louise Michel el viernes 14 de Mayo, a las NUEVE menos cuarto en la Sala Tretaigne...

LAS GUERRAS MICROBIANAS Y EL SUELO DEL PLANETA

Si los antibióticos poseen una honda raíz en el tiempo que se hunde en las albas milenarias de la Historia, y una evidente universalidad en el espacio...

El caso Haya de la Torre

(Viene de la primera página.)

sobre el particular si se tiene en cuenta que el comunista Luna, miembro del parlamento peruano se ha permitido hacer unos meses aprobar la política interior del dictador Odría...

De todos modos, he aquí, a título informativo, algunos pasajes de las declaraciones hechas por Haya de la Torre sobre problemas que afectan a los pueblos del nuevo continente...

«De otra parte, esa clase obrera, que trabaja en una industria de la que no obtiene bienes de producción, sino solamente de consumo, una industria que no tiene por base la siderurgia, es un proletariado sui-generis»...

«De ahí que los capitalistas extranjeros, que proporcionan una importante cantidad de ingresos a los presupuestos de cada nación latinoamericana y son un elemento esencial de su economía, se encuentran, jurídicamente, en una situación excepcional»...

Avisos y comunicados

F. L. DE PARIS

Se invita a los afiliados de la F.L. de Paris a una asamblea general que, para discutir asuntos de vital interés, tendrá lugar el sábado 22 de los corrientes...

F.L. DE TOURS

Se invita a todos sus afiliados a la asamblea general que tendrá lugar el domingo 16 de mayo a las 9 de la mañana en el sitio de costumbre...

pitalistas extranjeros se ven obligados, por situación especial en que se encuentran, a intervenir en la política interior de los países...

«El imperialismo inteligente debe sacar a los capitalistas extranjeros de debajo de la mesa, al lado de los trabajadores, y los campesinos, de los capitalistas nacionales»...

«Cuando yo hablé de esto estaba a Trotsky y a Lunacharsky, estaban escandalizados, mas terminaron por admitir mi punto de vista»...

«Teniendo eso en cuenta yo he propuesto la teoría del cuarto poder. Además de los tres poderes tradicionales que distinguió Montesquieu»...

«Hay que terminar con las lamentaciones y los florilejos. Nosotros introducimos el imperialismo en casa por nuestra división, por la absurda ambición de industrializarnos sin provecho verdadero»...

«También hay que fijarse en el hecho singular de que, en nuestro continente, los hombres que construyeron las pirámides, las murallas, los palacios de los Incas, los Mayas, los Aztecas, son aún rivales»...

«Este continente, aparte de su participación, siempre indirecta, en los grandes problemas mundiales, tiene sus problemas propios singulares, que exigen soluciones singulares»...

«Creo que nadie se ha fijado en que en Indoamérica no existe un solo molino de viento. Los españoles no tuvieron necesidad de construirlos, puesto que disponían de los indios»...

«Resulta, pues, lógico que en Indoamérica se presente un fenómeno de balcanización, ya que no existe, para impedirlo, esa forma de vencer el espacio mediante la contracción del tiempo que constituye el signo dominante de la América anglosajona»...

«Hay que terminar con las lamentaciones y los florilejos. Nosotros introducimos el imperialismo en casa por nuestra división, por la absurda ambición de industrializarnos sin provecho verdadero»...

«También hay que fijarse en el hecho singular de que, en nuestro continente, los hombres que construyeron las pirámides, las murallas, los palacios de los Incas, los Mayas, los Aztecas, son aún rivales»...

JIRAS

A COMBS-LA-VILLE

Organizada por los compañeros de Combs-la-Ville, y de acuerdo con las Juventudes Libertarias de Paris, tendrá lugar el domingo 16 de los corrientes una jira en las inmediaciones de dicha localidad...

Salida de Paris: Estación de Lyon, a las ocho de la mañana.

CARNET INTERNACIONAL

La opresión racial en Africa del Sur

(Viene de la primera página.)

titucional. En estas condiciones, el gobierno hizo saber, por mayoría también simple, la decisión de convocar al mismo Parlamento los poderes del Tribunal Supremo; después de lo cual, el Parlamento, en ausencia de la oposición — que habiase retirado — declaró legal la suspensión de la ley sobre los mestizos...

PASAPORTES Y REMISIONES

La separación, en todos los dominios, es un estado de hecho indiscutible y que el gobierno nacionalista ha extendido y reforzado consuetudinariamente. El último paso cumplido en este sentido, en 1951, lo constituye la ley sobre pasaportes y remisiones»...

Durante los últimos decenios se ha producido igualmente una notable agravación de las restricciones en las relaciones sexuales entre las razas. La primera medida radical que prohibe las relaciones extraconyugales entre blancos e indígenas, data de la Immorality Act de 1927, la cual sanciona a los infractores con penas infamantes (prisión, etc.)...

Existen, también hasta cierto punto, otra posibilidad de expresión para los negros. Así, en 1936, se constituyó un consejo indígena especial — en parte elegido y en parte designado por el gobierno — para presentar críticas cada vez más vivas que el consejo oponía a la política gubernamental, fue declarado indeseable. Posteriormente se espaciaron las convocatorias y, por fin, en 1951, fue suspendido pura y simplemente»...

Visto está, pues, que, en el terreno político, la dominación blanca es prácticamente completa.

Todos los indígenas del sexo masculino están obligados a llevar una carta de identidad, así como una serie de papeles llamados comunmente pasaportes: permiso de trabajo, certificado de situación fiscal, permiso de desplazamiento, permiso de entrada en ciertas zonas, permiso de circulación en horas determinadas, etc.

Durante los últimos decenios se ha producido igualmente una notable agravación de las restricciones en las relaciones sexuales entre las razas. La primera medida radical que prohibe las relaciones extraconyugales entre blancos e indígenas, data de la Immorality Act de 1927...

Las diferentes disposiciones legales que acabamos de citar, condenan ya los signos más destacados de la segregación y la dominación blancas. Pero ya se trate de la enseñanza, las condiciones de trabajo, el derecho de propiedad, acceso a los oficios y profesiones, sin contar otros muchos dominios, la separación y la opresión raciales son igualmente sistemáticas.

En el próximo número: FEUDALISMO RACIAL. MANO DE OBRA DISPONIBLE: LAS RESERVAS NEGRAS. EL PROBLEMA DE LA ENSEÑANZA

Consideraciones sobre una época pasada

(Viene de la primera página.)

El proceso de Duval produjo mucha expectación, después de haberse establecido que Duval no era en modo alguno un delincuente profesional, sumbír simplemente en la miseria con los suyos. En la ejecución de su hecho, sólo había llevado una pequeña parte de los objetos de valor, una prueba de que no había resuelto simplemente el robo. También mostraron todos sus antecedentes que había trabajado siempre pesadamente para ganar su sustento, hasta que le había alcanzado la desocupación...

SOLIDARIDAD OBRERA

— Agustín FUMADO, de Trimonn (Ariege). Tu giro fue recibido en su día. Tienes pagado todo el año 54, SOLI y Suplemento. — Rafael CIPRES, de Couchey (C. d'O.). Recibido tu giro de 760 frs., con el cual pagas SOLI hasta el 30-6-54 y Suplemento hasta 31-3-54. — Mariano LARRINAGA, de Le Crestot (S.-E.L.). Recibido giro de 780 frs. Tienes pagada SOLI hasta el 31-3-55.

BUZON profesional

Se informa a todas las FFLL que habiendo quedado en ésta sin trabajo un compañero de avanzada edad (66 años) y que se encuentra en buenas condiciones físicas para efectuar determinadas ocupaciones, interesaría se le facilitara, a poder ser por parte de compañeros que trabajen por su cuenta, un medio de ganarse la vida decentemente y sin tener que someterse a la caridad oficial de los establecimientos reservados a ancianos. Escríbme en el caso de que se ofreciera alguna posibilidad, a Eugenio Valdemor, Talou, Fumel (Lot-et-Garonne).

Administrativas

— F. SOPENA, de Tunisie. De acuerdo con vuestras cuentas. — Francisco PUJAN, de Polrestres. En su día se recibió tu giro. Tienes pagada SOLI hasta el 30-6-54, mientras que el Suplemento lo tienes todo a excepción del primer número. — Juan MOLINA, de Avignon (Vaucluse). Recibido tu giro. Pagado hasta el 30-6-54, SOLI y Suplemento. — Francisco VALLDENEU, de Anancy (Hte-Savoie). Recibido tu giro. Pagada SOLI hasta el 31-12-54. ¿Y el Suplemento? — Salvador RUEDA, de Reignat (Puya-Dôme). Recibidos los 500 frs. Falta 20 frs. para tener pagada la suscripción de dos ejemplares que se envían a nombre de Piccolo, hasta el 30-6-54. — Manuel RODRIGUEZ, de Narbonne (Aude). Recibido tu giro de 9.800 frs. Estamos de acuerdo; pero debes indicarnos la dirección de San-Quien corresponda estos 520 frs que nos señales para él. — José OMEÑACA, de Digoñ (S.-E.-L.). Recibido tu giro de 2.560 frs. Pagas SOLI y Suplemento hasta el 31 de diciembre de 1954. Pasamos 1.040 a «CNT», pero en el sucesivo procura enviar los pagos de «CNT» a Toulouse, 4, rue Belfort.

Consideraciones sobre una época pasada

El proceso de Duval produjo mucha expectación, después de haberse establecido que Duval no era en modo alguno un delincuente profesional, sumbír simplemente en la miseria con los suyos. En la ejecución de su hecho, sólo había llevado una pequeña parte de los objetos de valor, una prueba de que no había resuelto simplemente el robo. También mostraron todos sus antecedentes que había trabajado siempre pesadamente para ganar su sustento, hasta que le había alcanzado la desocupación...

Consideraciones sobre una época pasada

El proceso de Duval produjo mucha expectación, después de haberse establecido que Duval no era en modo alguno un delincuente profesional, sumbír simplemente en la miseria con los suyos. En la ejecución de su hecho, sólo había llevado una pequeña parte de los objetos de valor, una prueba de que no había resuelto simplemente el robo. También mostraron todos sus antecedentes que había trabajado siempre pesadamente para ganar su sustento, hasta que le había alcanzado la desocupación...

Consideraciones sobre una época pasada

El proceso de Duval produjo mucha expectación, después de haberse establecido que Duval no era en modo alguno un delincuente profesional, sumbír simplemente en la miseria con los suyos. En la ejecución de su hecho, sólo había llevado una pequeña parte de los objetos de valor, una prueba de que no había resuelto simplemente el robo. También mostraron todos sus antecedentes que había trabajado siempre pesadamente para ganar su sustento, hasta que le había alcanzado la desocupación...

Consideraciones sobre una época pasada

El proceso de Duval produjo mucha expectación, después de haberse establecido que Duval no era en modo alguno un delincuente profesional, sumbír simplemente en la miseria con los suyos. En la ejecución de su hecho, sólo había llevado una pequeña parte de los objetos de valor, una prueba de que no había resuelto simplemente el robo. También mostraron todos sus antecedentes que había trabajado siempre pesadamente para ganar su sustento, hasta que le había alcanzado la desocupación...

Consideraciones sobre una época pasada

El proceso de Duval produjo mucha expectación, después de haberse establecido que Duval no era en modo alguno un delincuente profesional, sumbír simplemente en la miseria con los suyos. En la ejecución de su hecho, sólo había llevado una pequeña parte de los objetos de valor, una prueba de que no había resuelto simplemente el robo. También mostraron todos sus antecedentes que había trabajado siempre pesadamente para ganar su sustento, hasta que le había alcanzado la desocupación...

Consideraciones sobre una época pasada

El proceso de Duval produjo mucha expectación, después de haberse establecido que Duval no era en modo alguno un delincuente profesional, sumbír simplemente en la miseria con los suyos. En la ejecución de su hecho, sólo había llevado una pequeña parte de los objetos de valor, una prueba de que no había resuelto simplemente el robo. También mostraron todos sus antecedentes que había trabajado siempre pesadamente para ganar su sustento, hasta que le había alcanzado la desocupación...

Consideraciones sobre una época pasada

El proceso de Duval produjo mucha expectación, después de haberse establecido que Duval no era en modo alguno un delincuente profesional, sumbír simplemente en la miseria con los suyos. En la ejecución de su hecho, sólo había llevado una pequeña parte de los objetos de valor, una prueba de que no había resuelto simplemente el robo. También mostraron todos sus antecedentes que había trabajado siempre pesadamente para ganar su sustento, hasta que le había alcanzado la desocupación...

La crítica

El crítico teme hacerse « dogmático » o establecer dogmas. Naturalmente se volvería así el contrario del crítico; por buen crítico que fuera, sería mal crítico, y en lugar de desinteresado egoísta...

Por eso repito que el mundo religioso, que es precisamente el mundo de las ideas, alcanza su último toque en la crítica, cuyo pensamiento va más allá de todas las ideas, ninguna de las cuales puede fijarse « egoístamente ».

De esta manera la libertad de pensamiento ha llegado a ser absoluta de hecho; y la libertad del espíritu celebra su triunfo, porque los pensamientos aislados, « egoístas », han perdido su violencia dogmática.

Contra todo lo que pertenece al mundo del pensamiento, la crítica tiene el derecho, es decir, la fuerza; es vencedora. La crítica, sólo la crítica « domina nuestra época ».

La crítica es el combate del poseído contra la posesión en sí misma, contra toda posesión, un combate fundado en la conciencia de que hay por todas partes posesión, o, según la expresión del crítico, estado religioso o teológico.

Max Stirner

Pinchazos

ANTES DEL DILUVIO

ECIEMENTE se ha producido en Madrid distintos atracos, obra por lo visto de unos estudiantes y al parecer pertenecientes a familias acomodadas. Estos sucesos, reveladores del progreso de la delincuencia juvenil en el santificado reino franquista, han dado lugar a apasionados comentarios...

Varios factores pueden intervenir en este fenómeno, pero sin duda, el más importante es la vida de vicio y de pagania que, desgraciadamente, va invadiendo a un sector de nuestra sociedad.

Fara caer precisamente en ese foso fomentó el odio cavernícola.

EL EXTRANJERO EN DANZA

LA comprobación del desvio moral que hoy afecta a buena parte de los jóvenes educados bajo el signo falangista, les resulta un tanto penoso a los sacristanes adheridos al régimen; por lo cual deben recurrir a sofismas que, de intento, pudieran endosar a los vecinos las culpas propias.

De dónde viene — preguntan — el vicio y la pagania? Pues, sencillamente, vienen del extranjero, donde — copiamos — la delincuencia juvenil está adquiriendo proporciones desconocidas hasta ahora.

Valdría el atenuante si no fuesen franquistas quienes se lo apropian, pues ¿cómo explicar el contagio cuando durante tantos años han cotizado la impermeabilidad?

La delincuencia es un resultado ineluctable de la corrupción ambiental.

DIVORCIO POLITICO

TAMPOCO han sido pocos los comentarios que días pasados se hicieron por motivo de mayor trascendencia, o sea el juicio formulado en algunos periódicos sobre la instauración, hace 23 años, del régimen republicano.

A este respecto se han producido choques entre monárquicos y falangistas, pues si ambos sectores convienen en que el 14 de Abril signifi-

Le directeur-gérant : F. Gómez

Société Parisienne d'Impressions 4, Rue Saulnier - PARIS (IX)

SOLIDARIDAD OBRERA

Portavoz de la Confederación AOT Nacional del Trabajo de España

ORGANE HEBDOMADAIRE DE LA C.N.T. D'ESPAGNE EN EXIL (XIª REGION)

JOURNAL AUTORISE PAR L'ARRETE MINISTERIEL DU 8 MARS 1948

Giro a C. C. Paris 1601-11. A. GARCIA 24, Rue Sainte-Marthe. (PARIS Xª)

TELEFONOS Edición Talleres BOT. 22-02 PRO. 78-16

SUSCRIPCION INDIVIDUAL al trimestre 360 francos al semestre 620 francos al año 1040 francos

CRONICA INTERNACIONAL

por FELIPE ALAIZ

CONFERENCIAS

EN América no suena más que vagamente la palabra « intervención ». El comunismo, franco o emboscado, apoya allí a las llamadas derechas, que son asocialistas.

Los problemas asiáticos tengan que plantearse en Ginebra, ese depósito de todos los desastres de la O.C.T. con su fallecida Sociedad de Naciones y su B.I.T. adormilado, nos tomamos tiempo para verlo, lo que vale a tomarnos tiempo de siglos para creerlo.

El rasgo más saliente de la diplomacia occidental consiste en cultivar el recurso dilatorio. Pero es imposible que en dilaciones, plazos, soluciones detallistas sin importancia y tácticas de diversion ganen jamás los occidentales a los orientales. Jamás.

Se acostumbra a exagerar el concepto circulante de que los movimientos nacionalistas en Asia y África, obedecen exclusivamente a presiones de Moscú. China no será jamás satélite, como Bulgaria o Polonia. Para Birmania, que es una especie de Yugoslavia, resulta muy difícil aceptar definitivamente el marchamo bolchevique.

Stalin en el Nuevo Diccionario Filosófico Soviético

Las publicaciones oficiales soviéticas están sujetas a constantes rectificaciones, especialmente en lo que se refiere a los elogios dedicados a los héroes del régimen. Hace poco, la Enciclopedia hubo de sustituir un espacio consagrado a Beria por unas cuantas páginas sobre el estrecho de Bering, borrando así todo indicio acerca del siniestro personaje que, después de haber formado parte del triunvirato que sucedió al padre de los pueblos en la dirección del « país del socialismo », ha sido eliminado sin piedad por sus colegas de equipo.

1952 : J. V. Stalin, teórico genial y jefe del proletariado mundial, gran compañero de lucha y amigo de V. I. Lenin, continuador de las enseñanzas y de la obra de Marx, Engels y Lenin.

Habiéndole retirado de un plumazo la genialidad, nada extraño es que se le pongan en cuarentena otras condiciones tan extraordinariamente celebradas por sus doctrinos. Así, con respecto a la producción intelectual de Stalin, el Pequeño Diccionario consignaba en 1952 : « Historia científica del bolchevismo », escrita por J. V. Stalin, arma ideológica poderosa, etc.

El interés en ir anulando poco a poco la participación de Stalin en la vida del partido antes de la revolución, se advierte en distintos pasajes de la nueva biografía, como, por ejemplo : « Bajo la dirección de J. V. Stalin — se preparó el primer número de la « Pravda », fundada conforme a las indicaciones de Lenin y por iniciativa de J. V. Stalin. En 1954 rectificase el final diciendo : fundada por iniciativa de los obreros de Petersburgo.

La reina Elizabeth debió llegar el domingo último a Gibraltar. Según ciertas publicaciones oficiales, informadas probablemente a medias, pero un tanto informadas en parte, en los días difíciles de 1941 y 42 para los ingleses — habrían éstos dejado a través de Franco que una vez liquidada la guerra podrían trabarse negociaciones a propósito de la devolución del Peñón si en la segunda guerra planetaria España se mantenía neutral ?

Lo evidente es que valga o no valga tácitamente el Peñón dada la virulencia terminante y rápida de las ofensivas modernas — es claro que su calidad militar queda en extremo rebajada si no suprimida — Franco, aliado de América, no puede permitirse el lujo de sostener una querrela seria con los ingleses. Pero como los falangistas han querido hacerse los traviesos y los terrales menudillos ofensivos orales contra Churchill, valiéndose de pedras estudiantiles y campañas de prensa, conferencias y algaradas callejeras, Inglaterra entiende no dar paso de acercamiento mientras subsista el actual régimen franquista. Esta es la última afirmación de la prensa oficial.

Ha muerto León Jouhaux en París casi repentinamente. He aquí una vida colmada. « El sindicalismo soy yo » pudo decir en un largo período del movimiento obrero francés. Su influencia, disminuida hoy y contenida en el pequeño núcleo de FO tenía, en cambio hasta ahora mismo, grande acogimiento en los centros oficiales, en el Consejo Económico, en la ONU, en el B.I.T. y en la organización del sindicalismo libre. Recientemente obtuvo el premio Nobel de la Paz. El sindicalismo de Jouhaux fue captado, no tanto como se cree, por el oportunismo bolchevique. Las huestes de los sindicatos comunistas son jóvenes y lo cierto es también que el obrerismo de tipo comunista se halla hoy en tan grave crisis como el socialismo cuando perdió o empezó a perder efectivos. Los Estados han relajado todos los movimientos sindicales administrando pensiones. Saliendo éstas en realidad de la piel del trabajador exclusivamente, los Estados las administran para relajar la acción sindical, favorecer el aumento de población y dificultar la vida del trabajador sin prole, principal víctima de las nuevas normas ya que no obtiene beneficio compensador al desprenderse de las cotizaciones obligadas. Contra todo esto nada podía Jouhaux, como nada pudo su socialismo en 1914 contra la guerra porque a la guerra se adhirió. De la decadencia definitiva del socialismo político con sindicatos o sin sindicatos.

1) La nueva etapa en la historia del Partido, comenzada con el advenimiento de los bolcheviques al poder, es inseparable de las victorias del Ejército Rojo y en todos los frentes decisivos : la defensa de Tsaritsyn, la derrota de Kolchak, la defensa de Petrogrado, la derrota de Denikin, realizadas en plena conformidad con los planes estratégicos de Stalin, la victoria sobre los señores polacos, la derrota de Wrangel.

Esta ofensiva antistaliniana si que es rotunda. Pero, además, pueden citarse las siguientes rectificaciones a propósito de la última guerra : « Inspirador y organizador de toda la acción del Partido, el Estado y el pueblo soviético... »

2) Los méritos de Stalin fueron excepcionalmente grandes en la organización del Ejército Rojo, en el aplastamiento de los « intervencionistas », así como de la contrarrevolución interior en los años de la guerra civil. Al nombre de Stalin están ligadas todas las victorias del Ejército Rojo y en todos los frentes decisivos : la defensa de Tsaritsyn, la derrota de Kolchak, la defensa de Petrogrado, la derrota de Denikin, realizadas en plena conformidad con los planes estratégicos de Stalin, la victoria sobre los señores polacos, la derrota de Wrangel.

Y para remachar el clavo, la edición de 1954 dice de otra parte : « Bajo la dirección del Partido comunista el Ejército Rojo salvaguardó la independencia del país soviético. En 1952 se escribió : « Bajo la dirección inmediata de Stalin, el Ejército Rojo salvaguardó... »

« En el momento de la independencia del país soviético. En 1952 se escribió : « Bajo la dirección inmediata de Stalin, el Ejército Rojo salvaguardó... »

« En el momento de la independencia del país soviético. En 1952 se escribió : « Bajo la dirección inmediata de Stalin, el Ejército Rojo salvaguardó... »

La amistad es la ciencia de los hombres libres. No hay libertad sin entendimiento y comprensión recíprocas.

Albert CAMUS

ESPAÑA Y LOS ESPAÑOLES

NAVAZOS COJUMBRALES

ERA una especie de jardín subterráneo, de los que llaman en Andalucía navazos. Formanse éstos excavando la tierra hasta cierta profundidad, y cultivando el fondo con esmero. Un cañaveral de espeso y fresco follaje circundaba aquel enterrado huerto, dando consistencia a los planos perpendiculares que le rodeaban con su fibrosa raigambre, y preservándolo con sus copiosos y elevados tallos contra las irrupciones de la arena.

En aquella hondura, no obstante la proximidad de la mar, la tierra produce, sin necesidad de riego, abundantes y bien sazonadas legumbres; porque el agua de mar, filtrándose por espesas capas de arena, se despoja de su acritud, y llega a las plantas adaptables para su alimentación. Las sandías de tales navazos, en particular, son exquisitas y algunas de ellas de tales dimensiones, que bastan dos para la carga de una caballería mayor.

« ¡ Vaya si está hermoso el navazo del tío Pedro ! — dijo la tía María. — No parece sino que lo riega con agua bendita. El pobrecito siempre está trabajando ; pero bien le luce. Apuesto a que coge hogano tomates como naranjas, y sandías como ruedas de molino. »

« Mejores han de ser — repuso Momo — las que acójamos en el cojumbral de la orilla del río. »

« Un cojumbral es el plantío de melones, maíz y legumbres sembrado en un terreno húmedo, que el dueño del cortijo suele ceder gratuitamente a las gentes del campo pobres que, cultivándolo, lo benefician. »

« A mí no me hacen gracia los cojumbrales — contestó la abuela meneando la cabeza. »

« ¿ Pues acaso no sabe usted, señora — replicó Momo — lo que dice el refrán, que « un cojumbral da dos mil reales, una capa, un cochino gordo y un chiquillo más a su dueño » ? »

« Se te olvidó la cola — repuso la tía María — que es « un año de tercianas », las cuales se tragan las otras ganancias, menos la del hijo. »

J. Caballero

Aire de la Calle

LA UNIDAD CATALANA

A propósito de los grupos emigrados catalanes, aunque apenas dieran signos de vida, se ha hablado últimamente de intentos de acercamiento para irrogar, o por lo menos estudiar, algunas posibilidades de actuación conjunta.

En París, y por iniciativa del Casal de Catalunya, parecen haberse celebrado varias reuniones con la participación de elementos de distintas tendencias, sin que según se dice, llegárase a establecer ningún acuerdo, y debiéndose quizá, a que ciertos personajes, ante la posibilidad de un emplazamiento concreto, se llamarían Andania.

Eso explica no pocas cosas.

« NOSALTRES SOLS »

ENTRE catalanes, el acuerdo ha sido más fácil en una reunión que tuvo lugar en Agde y donde intervino hasta un sindicalista econsejero que, con la ilusión de recuperar el cargo en el destierro, ha hecho las mil y una piruetas.

Esos reunidos, adheridos a la llamada Conferencia Nacional Catalana, han convenido : «...hacer prevalecer el criterio de limitar a la Cataluña estricta, al menos públicamente, las ansias libertadoras de la patria, sin denegar por eso nuestro concurso a las demás nacionalidades.

El programa es bastante prometededor.

CONFLICTOS CASEROS

Se dirá que esas reuñoncitas son entretenimientos, pero no en todo ni para todos. Porque si la política emigrada en general, ha girado, desgraciadamente, alrededor de una docena de personas, la catalana en particular siempre ha estado pendiente del capricho de cuatro o cinco directivos, enfrentados y deseosos de desplazarse unos a otros.

De ahí que se dieran espectáculos hasta por la sustitución de un cargo producido por fallecimiento. Y en otros casos, como para constituir una especie de Consell, cuya trascendencia es más que discutible, se repiten las carreras y las zancadillas.

Así da gusto.

HONOR DECLINADO

PRODUCTO de esa competencia ha sido el rumor de que el presidente de lo que aun se llama Parlament de Catalunya, pasaba a formar del Consell creado por la Conferencia Catalana de Méjico.

La razón de tal rumor puede estar, como el mismo señor ha querido explicar, en que el minúsculo grupo de

PONENTES DE EMPUJE

CURIOSO es, además, el comentario que el presidente del Parlament de Catalunya ha hecho en el periodiquito de su partido a una pretendida ponencia « encomendada por la Comisión Permanente de Cuestiones Económicas y Sociales del Consejo Nacional Catalán de Méjico a tres de sus miembros residentes en Francia », de la cual dice que : «...muestra remarcables progresos en la bona direcció i permet creure en una saludable evolució del proletariat militant en els rangs de la CNT, almenys d'una part de la massa que roman a l'exil. »

Y como con tal ponencia, aun siendo un perfecto churro, hacen los firmantes el juego del nacionalismo, singular presidente les titula « destacades figures de la CNT » :

Eso es pupila...

ARBITROS SIN PITO

HAy que maravillarse, realmente, de la agudeza que distingue al atareado presidente del Parlament de Catalunya, pues, justificando el elogio de los ponentes de Agde, describe así el panorama internacional :

Res no es mou als paisos civilitzats, te, de la agudeza que distingue al atareado presidente del Parlament de Catalunya, pues, justificando el elogio de los ponentes de Agde, describe así el panorama internacional :

Arbitros hubieran sido, en vez de no haber caído en el reformismo claudicante ; ahora — como no nos convenceremos el ilustre presidente de que la prolongación del franquismo nos lo imponen los sindicatos — partidos socialistas — no pasamos ser comparsas, pobrecitos comparsas.

Suplemento SUSCRIPCION

6 meses : 240 francos 1 año : 480

Número suelto : 40 pts